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Compte rendu de la première réunion de la Commission de 

développement des clubs 

 

Date :  

15 novembre 2023 

 

Présents :  

Sylvain Belli (USGA), Eric Seppe (ACGM), Nicolas Trouillet (EAB), Jean-Pierre Bagriot (CAM), 

Julien Serre (AFA), Jean-Louis Lafleur, Isabelle Racat, Benjamin Ribéron, Béatrice Pfaender, 

Antonin Bordala 

Excusés :  

Nabil Lounis (Terre d’or Runner), Christophe Gandy (ASJ 74), Serge Dubois (Velay Athletisme). 

Compte rendu :  

Dans un premier temps, Béatrice Pfaender a fait une brève présentation de la Commission de 

développement des clubs (cf. PowerPoint). 

Puis nous avons fait un tour de table pour que chaque représentant présente sa structure, les 

problématiques qu’il rencontre et le niveau de développement.  

 

Sylvain Belli - USGA : 

Le club a 5 ans d’existence. Il y a 150 licenciés/et des non licenciés chez les plus petits.  

Le club met en place des cours de gym d’entretien qui permet d’avoir une trentaine de 

personnes qui permet de financer l’association. Ces cours sont encadrés par un 

autoentrepreneur.  

Le club se situe dans une zone rurale et est enclavé, loin de Clermont. Il existe par conséquent 

une perte de licenciés chez les adolescents qui partent au lycée (beaucoup sont en internat). 

D’un autre côté c’est le seul club dans un très grand rayon et donc rayonne sur plusieurs 

communes. 



 

Il dispose d’une section running/trail qui regroupe de nombreux seniors.  

Le club participe au Challenge cross du puy de dôme.  

Le club bénéficie de nombreux partenariats grâce à l’omnisport USG dont ils font partie (630 

adhérents dont les 150 de l’athlé).  

Jean-Pierre Bagriot - CA Moirans : 

Le club existe depuis une quarantaine d’années. Il y a une évolution dans les rémunérations 

des coach athlé. La structure a professionnalisé sa section marche nordique mais fait face à la 

concurrence d’autres structures qui le font pour moins cher mais sont moins bien formés.  

Le club s’appuie sur les communes et sur la ZA économique pour dynamiser la section de 

Marche Nordique.  

La pratique du trail est en expansion dans le club.  

Un apprenti gère les catégories Benjamins/minimes et permet la fidélisation de ce public pour 

le passage en cadets. 

Le sponsoring est difficile pour le club comme pour beaucoup d’autres.   

L’évènement running (1/2 marathon) que le club organisait chaque année a dû être annulé 

par manque de bénévoles et de partenaires.  

Point positif : le comité directeur s’est rajeuni, et est composé de 15 personnes.  

 

Eric Seppe - AC Grand Massif 

Le club bénéficie d’infrastructures précaires. Un ancien stabilisé utilisé par le club de foot et 

le stade très souvent impraticable, enneigé notamment.  

Le club a investi dans une cage de lancer de disque, mais les autorités locales n’ont pas 

autorisé son installation.  

Un collège à proximité permet au club de recruter plus de licenciés (30 licenciés).  

Une petite section marche nordique s’est montée au sein du club. 

Le club organise une corrida de Noël cette année. 

Beaucoup de problèmes sur la formation d’entraineur freinent la structuration et le 

développement du club.  

Il manque des bénévoles pour encadrer les séances et le club. 

Eric (le président) gère tout le club et manque de soutiens.  



 

 

Nicolas Trouillet – EAB 

Le club regroupe de 4 sections locales et représente plus de 800 licenciés. C’est l’un des plus 

grands clubs de la région.   

Nicolas est président depuis 5 ans, mais peu présent au club, il délègue beaucoup.  

Le club dispose d’une grande capacité à organiser des évènements : championnat de France 

de semi-marathon, stade vers l’emploi etc. 

Le club prend part à des actions de solidarité : course d’octobre rose/ 1€ par participants sur 

les courses pour la banque alimentaire.  

Le club accueille des jeunes en partenariat avec l’OMS selon des cycles. Il assure aussi des 

interventions dans le milieu scolaire avec Sophie Guillon qui est en CDI.   

 

Julien Serre – AFA Feyzin Vénissieux 

Julien est président depuis 1 an et est entouré par 10 personnes au comité directeur. 

Il y a 2 salariés sur la marche nordique, qui complètent leur salaire par des prestations en 

extérieur.  

Le club est coorganisateur des foulées vénissianes.  

Néanmoins, le club est à l’initiative de peu d’organisations car il y a peu de bénévoles et 

d’officiels. 

Le club organise aussi des séances de remises en forme. 

Pas de difficultés particulières.  

 

Perspective pour la suite :  

Nous envisageons de créer des groupes de travail sur les trois grands thèmes de la 

commission :  

Running : Tete D’or, USGA, EAB 

Sport santé : CAM, StJulien, AFA 

Structuration : ACGM, Velay Athlé, Tête d’or.  



 

NDLR Action directe : 3 clubs de la commission participent à la mise en place du nouveau 

groupe de travail en RSO (Responsabilité Sociétale des Organisation) mis en place à la Ligue 

pour réfléchir sur une nouvelle gouvernance pour l'Avenir de la Ligue. 


